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社会新闻 9

虚拟外汇投资平台、虚构网络
证券交易……随着警方打击防范升
级，传统的电信诈骗戴上了“金融投
资”的假面，欺骗性更强。今天上午，
上海警方披露了近期侦破的两起案
件，提醒市民注意防范。

炒外汇被骗!拖人下水"

对于大多数的市民而言，炒外
汇相比股票、基金等传统投资，仍是
一个较新的领域。
今年!月下旬，长宁公安分局天

山路派出所接到市民陈阿姨报案：
去年"月她通过朋友介绍，结识了一
个姓何的“外汇交易专家”，在何某
的推荐下，她在网络平台“#$%&!

'(&)$( *”上开户并投入资金+!万
元炒外汇，没想到刚过了一个月就
收到噩耗———何某发来短信告知：
“由于投资失误，你的+!万元全部亏
损，一分不剩。”
陈阿姨报案时，民警还以为这

只是一个普通的投资失败案例，但
仔细询问何某后，才发现事有蹊跷。

原来，何某是通过地铁口散发的金
融广告找到这家外汇券商公司的，
她也是在公司行政主管陈某推荐
下，注册并投入了+,万元用于“炒外
汇”，但很快投资失败全部亏空。何
某心有不甘，于是找到陈阿姨，想通
过代理赚佣金的方式减少损失。没
想到连续两次近--万元的投入短时
间内就消耗殆尽。
长宁警方初步调查发现，这极

有可能是一起虚拟投资诈骗案件，
其中存在不少疑点：一被害人的账
户资金最终流入的是一家新能源
科技企业，根本没有相关经营证券
投资的资质；二是从公司法人朱
某、./0钱某到技术、财务总监均
为亲属关系，./0钱某曾有过金融
犯罪记录；三是所有投资人的资金
均被汇入同一个资金池账户，有近
+亿元的资金被用于购买金融理财
产品。也就是说，所有投资者的钱
并没有用于外汇投资交易，而是在
“体内循环”。专案组基本断定这是
一个利用网络平台进行虚拟投资的
诈骗团伙。

今年1月-日，专案组兵分多路
将犯罪嫌疑人朱某、./0钱某等团

伙成员2人抓获。经过审讯、梳理，警
方理清了诈骗团伙的作案手法：

! 利用名下公司扮演!虚假券

商"身份#并在国外开发的一款名为

!!"#$%&$'"& ("的网络平台上开设

账户$

! 通过广告营销等手段宣传

招揽投资者# 并以公司在境外有正

规金融牌照为幌子打消客户疑虑#

同时在广告中特意放大投资杠杆

%)*(++# 正规券商为)*,++以内&#以

吸引投资者关注$

! 积累客户资源后# 利用

!-"#.%&$'"& ("平台将所有投资者

的资金全部纳入到虚拟交易池中#

然后通过后台数据观察每一个投资

者的操作手法#对!懂行"投资者#他

们会将其放回真正市场中$ 而对于

!半瓶水"或者!盲操"的投资者#他

们则利用赚取高额手续费以及虚假

购买的方式# 一步步吞噬投资者资

金池内的钱款$

!恒生指数"竟受人操纵

除了炒外汇，搭建投资理财群，通
过“大师”荐股实施网络虚假证券交
易诈骗也已成诈骗团伙常用伎俩。

市民高先生是一名投资爱好
者，常在网上学习炒股知识。今年-

月，一名女网友主动添加高先生微
信后，每天以拉家常的方式，有意无
意炫富。当高先生问起生财之道时，
她说自己在炒“恒生指数”股票，并
把高先生拉入一个名为“刀锋股友
群”的微信群。
高先生对“恒生指数”一知半

解。入群后，“荐股师刀锋”常在微信
群内发布自己成功预测走势的消
息，“股友们”也把“刀锋”说得神乎
其神，并在群内晒截图炫耀自己赚
了多少钱。在“刀锋”和“股友们”的
鼓动下，高先生在群内推荐的网络
平台上开户，并投资了1!33元美金
（约人民币/0,万元）。

在“刀锋”的网络直播“指导”下，
高先生很快就“盈利”了45+"万美元
（约人民币)/万元）。尝到甜头的他又
注入大量资金，后续出现“亏损”时，
“股友们”又以“大盘不稳”“扳回本
金”为由劝说高先生继续投资。

今年!月+*日，“刀锋”突然退群
并且关闭了网络直播间，接着高先生
也被踢出微信群，此前的女网友也将
他“拉黑”。前后损失*!万余元人民

币的高先生才意识到上当受骗。
长宁警方通过对涉案线索梳理

分析，逐步查明这个诈骗团伙的组
织架构及人员信息。今年,月2日，专
案组赴广东深圳一举捣毁诈骗团伙
窝点，当场抓获犯罪嫌疑人4+名，缴
获作案使用的电脑43余部、手机!3

余部、电话卡4+张。
据调查，今年*月至!月间，犯罪

嫌疑人熊某等人出资注册成立电子
商务有限公司，犯罪嫌疑人陈某、彭
某、杨某等人负责管理运营。公司下
设多个业务组，每个业务组业务员
使用统一下发的手机注册微信号，
并主动添加网友微信，根据培训话
术拉人入群，再由“荐股师”在网络
直播平台吹嘘荐股，其他“股友”作
为“撬边模子”辅助，诱骗被害人将
资金注入虚假的恒生股指交易平
台，实际则进入了犯罪分子的腰包。
犯罪分子手动调节制造涨跌假象，
先让被害人“盈利”鼓励其继续投
资，再制造“亏损”骗走本金。
目前，长宁警方已在全国范围

内查证被害人!3余人，涉案资金
,33余万元。

首席记者 潘高峰

上海警方破获多起以金融投资为幌子的诈骗团伙

数十万元投资资金几天清零

! ! ! !今天，距离首届中国国际进口博览
会召开还有*3天，保障干净、有序的市容
环境进入冲刺阶段。违法广告、违法建
筑、破墙开店……在通往进博会核心区
域的城市高架路、高速路两侧，斑驳陆
离、毁坏环境的城市“牛皮癣”到底该怎
么办？地面、墙面、立面———三面开花，城
市管理必须啃下这一块块“最硬骨头”。

锈支架已移除
延安路高架是通往进博会场馆国家

会展中心的一条主干道，高架两侧的市容
环境面貌，直接关系到“美丽上海”的第一
印象。有市民反映，虹许路上一家医院在
楼顶违规设置巨大的店招，正对延安路高
架，由于年久失修，该招牌支架已经生锈，
不仅有碍观瞻，也存在很大的安全隐患。

长宁区虹桥街道城管中队接报后，
随即到场查看，证实该店招的搭建未经
相关部门批准，经与医院后勤部门沟通、
协商，迅速制定了拆除计划。一清早，执
法人员爬上楼顶，在仅有+!平方米大小
的施工区域内，连续忙碌-小时，终于将
这个矗立多年的庞然大物移除。

拆违建防回潮
虹桥机场周边是进博会重点保障区

域，但在沪青平公路、迎宾二路沿线，不
少商户、企业搭建了违法建筑，破坏市容
环境，虽然有关部门三令五申要求整改，
但业主仍无动于衷。

为了啃下这些“硬骨头”，程家桥街
道城管中队主动对接虹桥机场城管支
队，研究跨区联动拆违方案。城管队员多
次勘查违建点位，约谈违建业主，其中一
名违建当事人抵触情绪十分强烈，队员
们先后2次上门，宣讲法律政策，终于让
对方卸下心理包袱。前不久，城管部门集
中拆除了迎宾二路、沪青平公路上的1处
违法建筑，合计2!1平方米。

立体化全覆盖
据长宁区城管执法局介绍，今年以

来，从“地面”到“墙面”再到“立面”，城管
部门全面整治破墙开店、违法建筑、户外
违法广告、店招店牌、违规运输渣土、无
序设摊等城市顽疾。其中，结合“美丽街
区”建设，共整治破墙开店门面-*-,个，
取缔无证无照经营+22*个；累计拆除违
法建筑+1-!"-平方米，+,+个居委通过
“无违”居村创建验收；拆除各类违法户
外广告**-块（见图 城管供图），规范整
治店招、店牌+3+!块；全区夜排档摊点存
量基本消除。 本报记者 房浩

城市快速路两侧“牛皮癣”横生
进博会保障!三面开花"专啃!硬骨头"

城管局长接热线 ! ! ! !本报讯 （首席记者 潘
高峰）“你觉得你是渣男吗？”
“我觉得我是渣男。”今年 ,

月，一则名为《上海全城寻找
徐子博》的微博长文在网上
引发广泛关注。昨天，热帖的
主人公终于现身说法。昨天
下午，记者在黄浦公安分局
看守所见到了这名“传奇”人
物，他讲述了自己 -年交往
十多个女友，并因欠下高利
贷，向其中 1任女友“借”钱
的经过。

据警方透露，今年 4+岁
的“徐子博”本姓李。虽然他
一再辩解“想要还钱”“等手
头宽裕了慢慢还”，但据提审
民警透露，李某从历任女友
处“借”来的钱，除偿还高利
贷外，都用于个人挥霍，每月
光是用于租赁豪车“充门面”
就要花费近 4万元。

截至案发，李某先后骗
取 1 名受害人的钱款近 !3

万元。目前，犯罪嫌疑人李
某因涉嫌以投资经商等各
种虚假名义实施诈骗被批
准逮捕。
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! ! ! !本报讯（记者 陈浩）昨天，市民刘
先生向记者发来一段行车记录仪拍摄的
录像。视频中，一辆奥迪轿车在正常行驶
的车辆间来回穿插，刘先生的车险些与
该车发生碰擦，把他吓出一身冷汗。
昨天 1时 4*分许，刘先生驾车沿罗

山高架西侧二号车道往外环方向行驶，

至高科西路匝道与中环路出口匝道中间
路段时，突然有一辆沪 6号牌的奥迪轿
车从三号车道上行驶的一辆帕萨特轿车
车尾窜出，穿过刘先生车辆与帕萨特轿
车间的间隙，快速向左变道。刘先生说：
“他当时紧贴着我车头开了过去，险些发
生碰擦。”刘先生吓得赶紧踩下刹车，避

免两车发生碰擦。这辆奥迪轿车在超越
三号车道上的帕萨特轿车后，又迅速变
道至三号车道，紧接着，又猛地加速，在
未打方向灯的情况下，快速向左变道至
二号车道。随后就消失在了车流中。
记者反复观看了这段行车记录仪画

面，发现在短短 2秒内，这辆奥迪轿车
“左突右闪”，变换了 -次车道。

有市民表示，奥迪车的变道行为已
经影响到了后车的正常行驶，这名驾驶
员车技虽好，但在城市快速路上行驶，还
是要遵守交通法规，文明出行。

这辆奥迪车真!生猛"

高架上连变 !次车道"秒!
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奉贤区城管执法局局长陶清
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